

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Sección: UNA peseta al MES  
Previa: 3 meses, pesas 3,80  
6 " 7 " "  
12 " 14 "  
Extranjero: 3 " 8,50  
6 " 10 "  
12 " 32 "

Teléfono, núm. 9

Redacción e Imprenta:

## DIARIO DE AVISOS

PLAZUELA DE SAN MARTIN, NUMERO 5.

## SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 3

## Otra vez Tánger

De nuevo se ocupan algunos periódicos, quizá con más insistencia de lo que conviene, de la ocupación de Tánger por nuestras tropas, empeñándose en que se trata de un caso igual al de la ocupación de Valencia por Italia.

Como ocurre con todo, no falta en la Prensa quien opine en contra, llevando la oposición hasta el extremo de afirmar que, aún suponiendo que Inglaterra, Francia y Alemania, consintiesen, no sería político, en los actuales momentos, hacer nada que revelase el más pequeño intento de anexionarse.

Los que tal opinan, creen que Tánger no nos hace ninguna falta y consideran posible que con habilidad, para ser neutrales, obtengamos, al acabar la guerra europea, la posesión dicha plaza, á manera de regalo hecho por las naciones que internacionalizaron á la expresa ciudad marroquí.

Lo gracioso del caso es que se reconoce por los oponentes á la ocupación, que debemos extender nuestra acción, ya que, mientras dure la guerra, no han de estorbarlos ni los agentes de Alemania, ni las gentilidades de las columnas francesas que viven y operan junto á las de nuestro Ejército.

Para ocupar Tánger, se ve el ridículo que resultaría si al terminar la guerra europea, nos hacen salir de allí con las manos en los bolsillos; en cambio, no se teme semejante ridículo respecto á los sitios que podamos ocupar por la ausencia de amigos y vecinos.

Suponen además los opositores, que en cuanto ocupásemos á Tánger, ahora, las cabillas inmediatas arrastrarian tras de sí y contra España, á las del Garb y Aughera, vinientes del suelo toda la obra de paz que se atribuye al general Márquez y perdiéndose la tranquilidad de que hoy se disfruta en muchas de nuestras plazas africanas.

A cualquiera se le ocurre preguntar ¿es que, cuando nos regalen Tánger, dichas kabillas transigirán con ser regaladas?

Creemos que lo más prudente es pensar bien, en todos los órdenes, si debemos ó no, ir á la ocupación; si la respuesta afirmativa, procede discutir si conviene y en el caso de que sobrevenga una nueva afirmación, ir á ello, decidido, con todo lo que haga falta para que, ni ahora, ni nunca, salgamos, ni con las manos en los bolsillos, ni de ninguna otra manera.

Ahora bien ¿quién es el llamado á resolver? creemos que el Gobierno, por ser el único

que dispone de medios para apreciar una porción de circunstancias y detalles, que el periodista, por muy vidente que sea, no puede conocer ni adivinar.

## INFORMACION MILITAR

## ARTILLERIA

*La Orden de San Hermenegildo.*—Se ha concedido la cruz de esta Orden al comandante D. Federico Gómez M. M. brilla,

*Ascensos y destinos.*—Ayer publicó *El Diario Oficial* una amplia relación de sargentos ascendidos á brigadas, y otros de destinos en estos.

Ninguna de dichas relaciones afecta al personal de esta plaza.

## Hallazgo de monedas

Vigo.—En Salvatierra, al abrir unas zarjas para plantar un viñedo en la finca propiedad de D. Manuel Bartolo, apareció un ánfora conteniendo 47 monedas en perfecto estado de conservación, pertenecientes á la época de los Césares Adriano, Constantino y Trajano. En el sitio donde se encontraron existió en época remota un convento, cuyos vestigios aparecen actualmente. Las monedas son todas diferentes, y en su mayoría del tamaño de un duro, pero más gruesas. El metal parece ser oro.

## Reformas en Gracia y Justicia

El ministro del ramo, no es de lo que piensan pasar el interregno parlamentario, limitándose á cir y aprobar lo que sus compañeros hagan sino que prepara trascendentales reformas que abarcaran: la reorganización del secretariado judicial, la del poder judicial, el sistema penitenciario, la supresión de aranceles, la creación de tribunales para niños y modificaciones de importancia en la jurisdicción eclesiástica.

En el Poder judicial, la reforma más importante consiste en separar creando dos carreras distintas, á los Magistrados de los fiscales, dando á estos representación en los Juzgados de instrucción.

Las Audiencias provinciales conocerán de asuntos civiles, sin más excepción, por hoy, que las apelaciones de los juicios declarativos que irán á las territoriales.

En el sistema penitenciario, se propone el ministro introducir radicales reformas, buscando el medio de adquirir edificios para instalar verdaderas colonias penitenciarias y regularizar el trabajo en ellas, de modo que el penado vaya creándose un modesto peculio, que al salir de la prisión le permita elegir un medio de vida honrado y decoroso.

Los Tribunales para niños, se establecerán, por ahora, en cuatro ó cinco grandes capitales, á manera de ensayo para la práctica de una legislación especial, en la que, entre otras cosas nuevas, se establece la libertad condicional y vigilada.

## LA JUNTA DE ASOCIADOS

Para las seis de la tarde estaba citada la Junta municipal, al objeto de celebrar sesión y dar posesión á los nuevos asociados.

A las seis principió aquella, bajo la presidencia del alcalde Sr. Cáceres y con asistencia de los concejales Sres. W., Burgos, Gijardo, Gilarranz, Rincón, Lotero, Mateo, Alcón, Parareda y Bravo, y asociados señores Bausa, Cristóbal, Barrero, de la

Orden, Cristóbal Martín, Villoslada, Nenide, Trujillano, Unturbe, Centras, Plaza, Díez y Leonor.

Una vez aprobada el acta de la última sesión celebrada, el alcalde señor Cáceres dirige palabras de salutación á los nuevos asociados, de los que dice espera su valiosa cooperación para los asuntos que se han de tratar, y procede á darlos posesión del cargo para el que han sido elegidos.

Después, no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## POR LA PROVINCIA

## Desde Gantalejo

## Sorteo.—El campo

Sin incidente ninguno se celebró en este pueblo el sorteo de quintos, siendo sorteados 19 mozos.

El tiempo anda muy revuelto, pero el campo ofrece hasta ahora buen aspecto.

Escasea el trigo, que se paga á buenos precios.

## CORRESPONSAL

24-2-1915.

## Fomento de la Cría Caballar

Llegan á nosotros noticias de interés para labradores y ganaderos, referentes á proyectos que la dirección general de Cría Caballar, proyecta llevar á la práctica, tendiendo á que desaparezca el ganado híbrido.

Como la base principal de dichos proyectos es la creación de un tipo de caballo agrícola, conviene que nuestros agricultores, dejándose de rutinas y con sinceridad, emitan su valiosa opinión sobre cuál es el mejor motor agrícola, si el caballo ó la mula.

El estado, aunque tiene obligación de proteger la Agricultura, como al fin y al cabo, su protección la pagamos entre todos, no puede meterse en locas aventuras y si los labradores persisten en emplear la mula, será un negocio ruinoso para el Estado el crear productos que no tienen de tener salida.

Aunque sobre el asunto se ha discutido mucho, no se dijo aún la última palabra y conviene decirlo, siendo los agricultores los más llamados a intervenir: si se les llama, para corresponder á la invitación; si se presentan de ellos, para hacer ver á quien

procede, que no están dispuestos a consentir que el capricho ó ciertas aficiones, resuelvan asunto tan capital.

Por ser uno de los puntos que mayor interés ofrece en la Explotación agrícola media, que es la más corriente, invitamos á todos á que exponiendo opiniones, reciban la correspondiente ilustración; los llamados á resolver y puedan hacer algo definitivo, pues las soluciones intermedias, generalmente, son de muy poca utilidad.

## POR ESPAÑA

## UNA AGRESIÓN

Bilbao 26.—Cuando esta noche salió de la oficina, en Gallarta, el cartero Heliodoro González fué agredido por el administrador de Correos, D. Francisco Arroyo, quien le disparó cuatro tiros, alcanzándole tres balas: una en el cuello, otra en el brazo izquierdo y otra en un muslo.

El agresor fué detenido.

## NOTAS MUNICIPALES

La sesión de ayer

Después de la Junta de asociados, el Ayuntamiento celebró su sesión ordinaria con asistencia del alcalde señor Cáceres y concejales Sres. Guajardo, Bravo, Baeza, Lotero, Alcón, Gilarranz, Parareda, Rincón, Well y Mateo.

## Secretario interino

Aprobada el acta de la sesión anterior, se acuerda habilitar al oficial primero Sr. López, para actuar de secretario, por ausencia del propietario.

## Gacetas y boletines

Pasa á estudio de la Comisión la R. O. del ministerio de Hacienda, por la cual se autoriza á los Ayuntamientos, para en caso de necesidad poder incautarse de las sustancias alimenticias existentes en almacenes y su venta al público.

También queda enterado el Ayuntamiento de la circular publicada en el *Boletín Oficial*, referente al anuncio de las próximas elecciones de diputados provinciales.

## Oficio de gracias

Le remite el alcalde de Cuéllar por la concesión de 50 acacias que le han sido cedidas gratuitamente con destino al campo del Santuario de la Virgen del Henar.

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Deseo y acuerdo ó precio conveniente

Liquido ó devuelto dentro de 5 días si no se ejecuta

La correspondencia y telégrafos déjense

AL ADMINISTRADOR

Aceptado núm. 23

## De quintas

Según propone la Secretaría, son nombrados algunos mozos del actual reemplazo para declarar en los expedientes de excepciones que se inscriban.

## Licencia

El capitular Sr. Burgos solicita una licencia de dos meses para asuntos particulares, la que le es concedida.

## El arrastre de las carnes

La comisión de gobernación, en vista de no haber tenido efecto, por falta de postores el concurso de arrastre de las carnes desde el Matadero á los establecimientos, propone que se haga este servicio por Administración.

Se entabla una larga discusión en la que intervienen los Sres. Guajardo, Well, Lotero, Bravo y Baeza, y por fin se acuerda anunciar un nuevo concurso bajo el precio de 3.000 pesetas, que propone el Sr. Bravo, y que en caso de no presentarse concursantes se autorice á la Presidencia para contratar con cualquier particular este servicio.

Esta última proposición es hecha por el Sr. Well.

## El impuesto de los perros

El capitular Sr. Lotero, presenta una moción, en la que propone que las 10 pesetas del impuesto de los canes, se cobren por trimestres y no por anualidades como se hace.

Este asunto ofrece una larga discusión, pues mientras unos lo encuentran muy justo, otros lo creen poco equitativo por haber ya 50 señores que han abandonado este impuesto.

Por fin y á propuesta del Sr. Well, se acuerda hacer la cobranza por semestres, votando en contra los señores Bravo y Baeza.

## Venta de árboles

A propuesta de la Alcaldía se acuerda abrir un concurso para la venta de treinta y tantos árboles de ribados por el viento en noches pasadas.

## Veladores y sillas

También se acuerda anunciar un nuevo concurso para el impuesto de veladores y sillas instalados en los pasos públicos.

## De Consumos

El Sr. Lotero dice, que sin duda por un olvido hace cuatro meses que no se facilita á la Comisión de Hacienda la nota semanal de los ingresos por Consumos.

## FOLLETIN DEL DIARIO DE AVISOS 989

te este paquete cerrado. Ten cuidado de que no se extravie, Andrés, aunque sólo contiene un velo de mujer. Entrégale este velo en mano propia, y dile...

—¿Qué le digo, monseñor?—preguntó Andrés viendo que su amo titubeaba.

—No, no le digas otra cosa—repuso Gabriel—sino que es libre, y que le devuelvo todas sus promesas, incluso la que garantiza este velo.

—Se os ofrece algo más, monseñor?—preguntó el paje.

—Nada más—contestó Gabriel...—Sin embargo, si no se oye hablar de mí, y ves inquieta á la señora de Castro, añade...—Pero de qué serviría? No añadas una palabra, Andrés; pídele, si lo tienes á bien, que te admite á su servicio. Si no, vuelvete aquí y espera mi regreso.

—Con que volveréis, monseñor, no es cierto?—preguntó la nodriza saltándose las lágrimas.—Como decíais que quizás no se oiría hablar de vos...

—Tal vez sea lo mejor, madre bondadosa, y en ese caso, espérame y confía.

—Confiar, cuando hayáis desaparecido para todos, y aún para vuestra nodriza?

—Ay! difícil será!—exclamó Aloisa.

## LXVIII

## EL SENTENCIADO A NO HABLAR

El señor de Salvoíson, gobernador de Chatelet, y que fué quien recibió á Gabriel la primera vez que visitó aquella cárcel había muerto hacia poco, y el nuevo gobernador se llamaba señor de Sazerac.

A éste fué presentado el joven.

La ansiedad apretaba con tanta fuerza con su mano de hierro la garganta del pobre Gabriel, que no pudo articular una palabra; pero presentó al gobernador el anillo que le había dado el rey.

Sazerac se inclinó con gravedad.

—Os aguardaba, caballero—dijo á Gabriel—hace una hora que he recibido la orden q 100 concierne, y con sólo ver este anillo debo, sin pedir más explicaciones, entregáros el preso sin nombre que hace

La Alcaldía le contesta que así debe ser, pues á él se le entrega diariamente, por cierto que existe baja en est. recaudación.

Preguntado á cuanto asciende esta baja en los dos meses del corriente año, manifiesta que á unas 2.500 pesetas.

#### Urinarios en el Paseo Nuevo

Pregunta á la Presidencia el señor Rincón, que es de una moción presentada por él solicitando la instalación de dos urinarios en el Paseo Nuevo, contestándole la Alcaldía que en dicho sitio cree no hay cañerías de aguas sucias y por lo tanto de ser así no pueden instalarse, pero que de todas formas se estudiará el asunto,

#### Estado de fondos

A las diez se levantó la sesión con la lectura del estado de fondos que arroja una existencia de 5.740,52 pesetas.

#### El profesorado de las Normales

Se han hecho los nombramientos de profesor especial interino de Dibujo de esta Normal de Maestros, don Casto Rivas, auxiliar interino de la sección de Ciencias de la misma escuela D. Celedonio Garzón, auxiliar interina de Letras de la Normal de Maestras, doña María Mellado.

#### PARA LOS LABRAORES

#### LOS MERCADOS DE TRIGOS

La firmeza es la nota dominante en los mercados castellanos de trigos, pues si bien en algunos se nota un pequeño descenso en los precios, se estima éste circunstancial y sin consistencia.

En Valladolid está paralizada la negociación en partidas.

El mercado vallisoletano de harinas sigue en el mismo estado de poca actividad que tenemos registrado.

En Barcelona, el mercado triguero está más encamado porque la demanda se retrae en presencia de los altos precios alcanzados, que son los mismos que registrábamos la semana anterior.

El mercado de harinas está bastante animado y los precios tampoco han variado.

En las regiones aragonesa y navarra se mantienen firmes los precios de los trigos.

Los mercados franceses de trigo están bastante encamados, haciendo algunos negocios en trigos indigenas.

Según las declaraciones hchas al corresponsal de *The Times* en Nueva York por un fuerte comerciante de trigos norteamericano, el alza que en los mercados de los Estados Unidos han experimentado los precios de este cereal se debe, más que á las grandes campas atribuidas á Ale-

manis, á la enorme especulación que existe, especialmente en Chicago, estimulada por la lucha á que se han entregado los agentes de diversos Gobiernos europeos, los cuales, lejos de efectuar sus adquisiciones con calma y reserva, como lo harían compradores avisados, las hacen públicamente y telegrafíandolas á los periódicos del mundo entero.

Opina el citado comerciante que este estado de cosas hace que los precios en Chicago sean realmente artificiales y ficticios, no habiendo ninguna razón para que el comercio mundial se guie por ellos, pues las estadísticas no ocultan en modo alguno la penuria de trigos que parecen demostrar.

DIARIO DE AVISOS ha trasladado su Redacción y talleres á la plazuela de San Martín, núm. 5.

#### De la Alcaldía

**El turismo.**—El alcalde, Sr. Cáceres, ha recibido una atenta carta del Sindicato de iniciativas y propaganda del turismo de San Sebastián, encareciéndole el envío de folletos ilustrados de esta capital, así como una lista de los hoteles y fondas, con precios de los mismos.

El Sr. Cáceres se ha apresurado á hacer el envío de los datos solicitados.

#### Notas de Hacienda

##### Traslado y nombramiento

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de Valladolid, nuestro buen amigo el oficial tercero de esta Delegación, D. José Salellas y Zuriarrain.

Para cubrir esta vacante se ha designado á D. Manuel Pastor Bericiaria.

##### Mandamientos de pago

El señor delegado de Hacienda de esta provincia, ha dado su autorización para que el lunes se hagan efectivos los libramientos de pago, expedidos á favor de los señores siguientes:

Don R. Botas, 215 pesetas; don F. González, 98,96; don Juan Ruiz, 415,64; don V. Carrasco, 297,96; don M. López, 742,43; don E. Navarro, 366,40; don A. Mate, 499,49; don M. Fernández, 6.961,60; don R. Fernández, 112,50; don E. Martín, 612,21; don J. Salellas, 595,49; don A. Entero, 32,06; don C. Sampedro, 127,98; don R. de Antonio, 1.345,19; don E. Vidal, 2.023,54; don M. Fernández, 31,56; don R. Martín, 60,50; don M. González, 430,49; don J. Mata, 84,35; don J. Bodilla, 1.378,25; don J. Sánchez, 3.622,09; don T. Monje, 5.877,85; don L. Océan, 5.332,46; se-

nior jefe de Telégrafos, 407,06; don R. Palomares, 1.516,60; don M. Marcos, 2.867,23; don F. Martín, 204,80; don A. Carrasco, 172,90; don Rufino Arango, 57.447,18; don V. González, 710,02, y señor depositario pagador, 16.179.

que salió para el lugar de la agresión.

En el vapor tiroteado iban un cabo y cuatro números de la Guardia civil custodiando la cantidad de cuatro millones que llevaba el barco con destino á las atenciones del mes en dicha plaza africana.

Desde Ceuta y Tetuán se hicieron 60 disparos contra los moros agresores, que tuvieron algunas bajas.

El Teodoro Llorente, que llegó anoche á Ceuta, volvió á salir para Tánger.

#### OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

#### BONO ARTISTICO ANUNCIADOR

Deseando DIARIO DE AVISOS corresponder de algún modo al favor creciente que le vienen dispensando sus abonados, ha firmado un contrato con la renombrada casa Magic-Photos, de Madrid, para poder regalarles una hermosísima ampliación fotográfica.

Esta ampliación será de 24 por 30 centímetros, en tarjeta de 32 por 42 centímetros, contenida en marco de esmalte blanco é imitación á caoba.

Nuestros abonados podrán adquirir dicha ampliación por el precio ínfimo de **3,75 pesetas**, libre de gastos sobre la estación más próxima del ferrocarril.

Bastará para ello entregar en la Administración de DIARIO DE AVISOS la cantidad de referencia para obtener esta ampliación, debiendo acompañarse al pedido una relación de diez «Bonos artísticos anunciadores», numerados, de los que se inserta el correspondiente en este número.

Es decir, que diez Bonos, correativos, dan derecho á la ampliación fotográfica que hoy tenemos el gusto de ofrecer á nuestros lectores.

No se les presentará ocasión más oportuna para obtener una obra de arte, á tan bajo precio.



#### Desmanes de los moros

Al regresar á Ceuta el vapor correo *Teodoro Llorente*, fué tiroteado, según dice su capitán, por un grupo de moros que se hallaba en la punta de Malabata.

La agresión reviste mayor gravedad porque partió del lugar donde la autoridad jerifiana tiene establecida una guardia y es inconcebible que no se diera cuenta ello.

Inmediatamente, el *Teodoro Llorente* radiografió al crucero *Cataluña*, que se hallaba fondeado en Tánger y

el conocido comerciante de esta villa D. Hilario Gozalo.

—Se encuentra en Segovia, acompañado de su distinguida esposa, el ilustrado médico de Navas de Segovia, y buen amigo nuestro, don Bernardo Betegón.

#### SEGOVIA INDUSTRIAL

#### NUEVO ESTABLECIMIENTO

El conocido y reputado vidriero y fontanero de la Academia de Artillería, D. Evaristo Barrero, que tiene su establecimiento en la Plaza Mayor, número 27, acaba de adquirir el de la calle de Cervantes, número 13, que fué de la propiedad del acreditado hojalatero D. Laureano Díaz.

El Sr. Barrero no ha vacilado en imponerse importantes desembolsos pecuniarios para adquirir la propiedad de este nuevo establecimiento, ofreciendo así mayor comodidad á su numerosa clientela y al público en general.

Es el Sr. Barrero un competente y probo industrial de los que más trabajan en Segovia, y tiene bien ganado el creciente favor que le dispensa el público.

#### TRIBUNALES

##### La vista de ayer

Ayer á las tres y media de la tarde continuó en esta Audiencia la causa por jurados seguida contra un vecino de Cuéllar, acusado por el delito de robo.

La defensa, encomendada al notable juríscrito Sr. García Zamarriego, pronunció un brillante informe á favor de su patrocinado.

En vista del veredicto del jurado, la Sala dictó sentencia absolutoria.

#### Teatro Miñón

##### Cinema

Mañana domingo tendrán lugar dos grandes sesiones de cine, á las seis de la tarde y á las siete y media, respectivamente, siendo la de moda la once de abono.

Se proyectarán las siguientes películas: La comedia en un acto «Indisciplina afortunada», la cómica titulada «El hogar de Salustiano», el drama en dos partes «Abnegación mal pagada», y la graciosa película, interpretación de Max Linder, titulada «La cita de Max».

#### Carnet del reporter

##### Enferma

Se encuentra ligeramente enfermo, habiendo experimentado notable mejoría, la distinguida señora doña Francisca Galván, viuda de Ortiz.

Vivamente deseamos su alivio.

##### Accidente lamentable

Nuestro particular y distinguido amigo el marqués de Lozoya, fué ayer víctima de un lamentable percance, en un hotel de la calle de Arenal, de Madrid, donde se hospedaba.

Por efecto de una caída sufrió la fractura de una costilla.

El marqués de Lozoya ha llegado hoy á Segovia en estado relativamente satisfactorio.

Sentimos mucho el accidente, deseando á nuestro distinguido amigo un rápido y completo restablecimiento.

##### Misas de aniversario

Se han visto muy concurridas las misas dichas hoy en la iglesia de Santo Tomás, por el alma de la virtuosa señora doña Bernadina Cabrerizo Marinas (q. e. p. d.).

##### Cumpleaños

Mañana celebran la fiesta de sus cumpleaños, la bella señora de Osuna (D. Luis), y la linda señorita María de Antonio.

A ambas deseamos muchas felicidades.

##### Mejorada

Ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que padece, la esposa de nuestro buen amigo el industrial de esta población D. Joaquín Cruz.

Lo celebramos.

##### De viaje

Ha salido precipitadamente para Ávila, con motivo de encontrarse enfermo de gravedad un próximo parente, el músico mayor de la Academia de Artillería, Sr. Peñalva.

Ayer permaneció algunas horas en Segovia, de paso para Sepúlveda,

el conocido comerciante de esta villa D. Hilario Gozalo.

—Se encuentra en Segovia, acompañado de su distinguida esposa, el ilustrado médico de Navas de Segovia, y buen amigo nuestro, don Bernardo Betegón.

#### SEGOVIA INDUSTRIAL

#### NUEVO ESTABLECIMIENTO

El conocido y reputado vidriero y fontanero de la Academia de Artillería, D. Evaristo Barrero, que tiene su establecimiento en la Plaza Mayor, número 27, acaba de adquirir el de la calle de Cervantes, número 13, que fué de la propiedad del acreditado hojalatero D. Laureano Díaz.

El Sr. Barrero no ha vacilado en imponerse importantes desembolsos pecuniarios para adquirir la propiedad de este nuevo establecimiento, ofreciendo así mayor comodidad á su numerosa clientela y al público en general.

Es el Sr. Barrero un competente y probo industrial de los que más trabajan en Segovia, y tiene bien ganado el creciente favor que le dispensa el público.

#### TRIBUNALES

##### La vista de ayer

Ayer á las tres y media de la tarde continuó en esta Audiencia la causa por jurados seguida contra un vecino de Cuéllar, acusado por el delito de robo.

La defensa, encomendada al notable juríscrito Sr. García Zamarriego, pronunció un brillante informe á favor de su patrocinado.

En vista del veredicto del jurado, la Sala dictó sentencia absolutoria.

#### La guerra europea

##### Los alemanes toman Przasnysz

Amsterdam. Una parte oficial del Gran Cuartel General alemán dice lo siguiente:

«En la orilla de los ríos Niemeyer y Narew prosiguió la lucha.

En Polonia septentrional las reservas alemanas han tomado por asalto la ciudad de Przasnysz que había sido fortificada por los rusos, haciendo á éstos más de 10.000 prisioneros y cogiéndoles 20 cañones y un gran almacén de ametralladoras.

En las luchas registradas durante los últimos días en Poloia, al Norte del Vistula, hemos hecho más de 5.000 prisioneros.

En Polonia, al Sur del Vistula, los rusos atacaron á las tropas alemanas con fuerzas cinco veces superiores ocupando la alquería de Mogilev, situada al SO. de Calizow.

##### Contra los Dardanelos

Londres. Una nota del Almirante inglés participa que las escuadras aliadas han resumido el ataque contra los Dardanelos, habiendo reducido al silencio todos los fuertes de la entrada del Estrecho.

##### Cargamentos perdidos

Londres. El cargamento del vapor americano *Calib*, hundido á consecuencia de la explosión de una mina en el mar del Norte, vale 233.600 dólares.

Del cargamento de petróleo de un vapor noruego, averiado por otra mina, se han incautado las autoridades inglesas.

##### En el África

Londres.—Las tropas inglesas que operan en el África occidental alemana, ocuparon el lunes sin resistencia la población de Garub, situada 120 kilómetros al Este de la bahía de Luderitz.

##### Nuevo empréstito de guerra

Londres.—Según despachos de Amsterdam, hoy se va a abrir la suscripción al segundo empréstito de guerra alemana, cerrándose el 19 de Marzo.

Será al interés del 5 por 100 y las condiciones semejantes á las del primer empréstito.

## DIARIO DE AVISOS

### De una sublevación

Londres.—Entre los jefes asesinados por los indios del regimiento que se sublevó en Singapoore, figura el mayor Galvey.

### Noticias varias

Aumentan en el mar del Norte los siniestros causados por minas y submarinos. Las últimas noticias acusan considerable número de buques hundidos o averiados. Hablaba también de una gestión de los Estados Unidos para modificar los procedimientos de esta guerra naval.

—El parte oficial francesa habla de nuevos progresos de los aliados en Champaña y en la selva de Apremont.

—Una nota del Estado Mayor ruso trata de atenuar la importancia de la derrota sufrida por los moscovitas en su retirada de la Prusia oriental.

El Estado Mayor alemán, para hacerla resaltar, detalla el número y graduación de los generales rusos hechos prisioneros; un teniente general (jefe del 20 Cuerpo de Ejército), cinco generales de división y cinco de brigada.

### Impresiones

Podrían reducirse á decir que todo está igual, pues así lo parece y así lo es materialmente; conviene, sin embargo, para que el lector se forme idea cabal de la marcha de las operaciones, recorrer los distintos teatros.

En Francia y Bélgica, siguen los escarcos, cuya constancia hace suponer que el día menos pensado, en cualquier punto donde uno de los belligantes, flaquea ó parezca que lo hace, surgirá una acción seria.

En la línea de Polonia y Rusia occidental, siguen los alemanes preparando el ataque á Varsovia y los rusos oponiéndose á los preparativos, siendo, hasta el presente, la fortuna propicia á las tropas del Kaiser.

En los Cárpatos, los rusos procurando pasar los austriacos, haciendo lo posible por impedirlo; otro tanto ocurre, con los términos invertidos en Bucovina.

El ataque á los Dardanelos, comprendido nuevamente, denota que los aliados intentan algo serio contá a Constantinopla, cuya conquista quizá cambiará mucho la faz de los sucesos, aunque no en el sentido que muchos creen.

Los servicios, invadiendo la Hungría con algunas columnas, cooperan á la acción rusa, obligando á los austriacos á distraer fuerzas.

De las expediciones turcas, seguimos sin saber nada.

El bloqueo de Inglaterra va, aunque muy lentamente, produciendo sus efectos, pues aunque los ingleses no lo conocen efectiva, es lo cierto que el telégrafo no dice nada sobre movimiento de barcos, como decía antes de que los submarinos discurrieran por el mar hoy peligroso.

## SUCESOS LOCALES

### JUEGOS PELIGROSOS

Victor Alvarez Feromingo, de once años, y otros compañeros, se encontraban ayer tarde jugando con una navaja.

Estos juegos dieron por resultado el que al Víctor le ocasionaron una herida inciso punzante de un centímetro en el muslo, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

## NOTICIAS

### El Angel de la Guarda

El gremio de hortelanos dedicará el lunes solemnes cultos en la iglesia de San Lorenzo, á su Patrón el Santo Angel de la Guarda.

A las diez y media habrá misa sacramental y sermón.

### Subasta de carreteras

El dia 10 de Abril tendrá lugar la subasta de las obras de reparación y firme de los kilómetros 22 al 47 de la carretera de Villalva á Segovia, y del kilómetro 63 al 93 de la de Venta de San Rafael á Segovia; cuyos respectivos presupuestos importan 143.574,55 y 25.433,46 pesetas.

### De Instrucción

Esta tarde han tenido instrucción las distintas baterías de alumnos de la Academia de Artillería.

### La Unión Mercantil

Mañana, de cuatro de la tarde á ocho de la noche, dará esta simpática Sociedad el último baile de la temporada. Lo amenizará la banda de música La Popular.

### Bibliografía pedagógica

Costando por el Estado, en cinco abultados tomos, se ha publicado la *Bibliografía pedagógica Hispano americana*, de D. Rufino Blanco, que fué premiada por la Biblioteca Nacional.

Continúa dicha *Bibliografía* noticia circunstanciada de 4.000 obras de Pedagogía escritas en castellano, y en el tomo quinto, un índice de materias que es un diccionario pedagógico de más de 20.000 artículos, y otro de nombres propios, que pasa de 12.000. El citado tomo lleva también un índice cronológico que comienza en el siglo XIII, otro de Bibliotecas y otro de Bibliografías pedagógicas extranjeras.

Huelga decir que esta obra del señor Blanco es la primera de su género que se publica en castellano.

### La música en los pasos

He aquí el programa de las obras que ejecutará mañana la banda de música de la Academia de Artillería, de diez á una y media en la plaza Mayor:

- 1º El comunero segoviano, pasodoble Uriz.
- 2º Josefina, polka.—Terol.
- 3º Ronda nocturna morisca, (primera vez).—Roig.
- 4º El profeta, marcha de la ópera, (primera vez).—Meyerbeer.
- 5º España, valses.—Waltzeful.
- 6º Pouillac, pasodoble.—Allier.

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho ó diez ó más en terminarlas. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza fisiológica.

### Registro civil

Hoy se han inscrito en este Registro civil la partida de nacimiento del niño Alejandro Tardón Tardón, y la de defunción de Santos Frutos Esteban de cincuenta y nueve años, casado.

### Casa de Socorro

Ayer tarde fué asistido de una herida contusa de tres centímetros en la frente, el niño de tres años, Juan García, enya lesión se produjo por efecto de una caída casual.

### LA INYECCIÓN

# YER

Cura en 36 horas la Blenorragia (Purificación) y toda clase de flujos antiguos ó recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

### Boletín Religioso

### Costos del día 28

San Rufino.

### Gritos para misa

En las iglesias parroquiales de San Miguel, San Martín, El Salvador y San Millán, á las cuatro de la tarde, rosario y sermón.

### Los siete domingos de San José

En el Seminario empezarán á las cinco y media de la tarde, consistiendo en exposición del Santísimo, rosario, ejercicio, sermón y bendición á los fieles.

La capilla estará á cargo de la Schola cantorum del Seminario.

Prédicarán el canonigo de la S.I. Catedral D. Eugenio de Laorden Chaves.

—En los Padres Misioneros, darán principio estos cultos á las cuatro y media de la tarde. Consistirán en exposición del Santísimo, rosario, ejercicio piadoso, sermón á cargo del R.P. don Juan Echevarría canticos y reserva.

—En los Padres Franciscanos, empezarán á las cinco de la tarde, con corona seráfica, letanía cantada, ejercicio y sermón, por un Padre de orden.

### Misas de horas en los días festivos

En la Catedral, la de Alba, á las 6, y de media en media horas. A las 9, 9 y 12, 11 y 12.

En San Miguel, á las 8 y 12.

En San Andrés, á las 8.

En San Martín, á las 7 y 12, 9 y 12.

En San Justo, á las 8.

En San Millán, á las 9 y 10 y 12.

En San Clemente, á las 8.

En Santo Tomás, á las 8 y 12.

En Corpus, á las 7 y 10 y 12.

En las Dominicas, á las 7, 8 y 9.

En los Misioneros, de 5 y 12 ó 8 y 12.

En los Carmelitas, las mismas horas.

En la capilla de los Franciscanos, á las 6 y 12, 7, 8, 8 y 12, 9 y 9 12.

En las religiosas de San Juan de Dios á las 7.

En las de Santa Isabel, á las 6 y 8.

En las Carmelitas Descalzas, á las 7 y 12.

En San Vicente el Real, á las 8.

En el colegio de las Concepcionistas, á las 7 y 12.

## MERCADOS

### Segovia

Trigo, á 57 reales las 94 libras.

Centeno, á 39.

Cebada, á 31.

Algarrobas, á 45.

### Valladolid

Mercado del Canal.—La entrada ha sido 400 fanegas de trigo á 56 reales.

### Peñafiel

Entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron á 56 reales una.

Los demás granos se cotizan como sigue: centeno á 38, cebada 27 y yeros á 38, y avena á 16.

### Riobezco

La entrada en este mercado fué de 400 fanegas de trigo á 55 reales.

### Nava del Rey

La entrada en el mercado de hoy ha sido de 200 fanegas de trigo.

Se paga: Trigo á 56 reales fanega.

### Arévalo

La entrada ha sido de 100 fanegas.

Se cotizó el trigo á 55 reales fanega.

Cebada á 28.

### Medina del Campo

En el mercado de hoy entraron 80 fanegas de trigo, que se vendieron á 56 reales fanega.

## ULTIMA HORA

### (Por teléfono)

Madrid 27 (2,30 tarde)

### La Junta de defensa nacional

En el Ministerio de la Guerra se ha reunido la Junta de defensa nacional.

El Sr. Dato á la salida, dijo á los periodistas, que los acuerdos adoptados por dicha Junta, y que se podían hacer públicos eran las construcciones de los ferrocarriles siguientes:

De Estades á Tamarite por Balaguer, de Gibraleón á la frontera portuguesa por Paino, de Cartagena á Lorca y de Palma de Mallorca á Andraitx.

### El viaje del Rey

El presidente también manifestó á los periodistas, que D. Alfonso se encuentra en San Sebastián, en perfecto estado de salud.

Añadió que había conferenciado con el Monarca por teléfono, dándole cuenta de la reunión de la Junta de defensa nacional.

### Consejo

Esta tarde se celebrará Consejo en la Presidencia, para aprobar los expedientes que

quedaron pendientes de aprobación en el último Consejo.

Hasta el próximo jueves no tendrá lugar Consejo de ministros en Palacio.

### Conferencielando

El ministro de la Gobernación conferenció con Románones, quedando confirmada la candidatura monárquica por Madrid.

### La crisis obrera

Varios gobernadores, diputados y senadores por distintas provincias, han conferenciado con el ministro, Sr. Sánchez Guerra, para ver de remediar la actual crisis obrera, y el problema de las subsistencias.

En la conferencia se trató de emprender obras públicas, para dar ocupación á los obreros que se encuentran sin trabajo.

## Bolsa de Madrid

### COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	72,70
Amortizable.....	00 00
Nuevo amortizable.....	00 00
acciones del Banco.....	447,50
acciones de Fábricas.....	264,00

### CAMBIOS

París á la vista, 97,50 pesetas por 100 francos.

Andrés á la vista..... 24,65

### BERMUDA

## Cooperativa Civil

### DE CONSUMO

Los precios para la venta del pan en esta Sociedad, á partir del dia 4º del próximo Marzo, serán los siguientes:

Hogaza de 1.º, de 1.500 gramos, á 60 céntimos.

Pan, idem

